

sacrées familles

Reproduction et médecine : les normes et la loi

Avec Laurence Tain

Démographe sociologue - Université Lyon II

**Fécondation in vitro,
insémination artificielle...
Parcours de femmes,
d'hommes ? Pouvoir médical ?
Devoir de procréation ?**

Aux XVIII^e et XX^e siècles, de nouvelles techniques de reproduction apparaissent ainsi que des changements dans les modes de contraception.

L'aide médicale à la procréation permet l'existence de nouvelles demandes : sont-elles acceptables ? Sont-elles toutes légales ? Quelles normes de genres, de sexualités, de familles sont en jeu ?

Un temps de réflexion, un temps d'échange.

Jeudi 27 mars 2008 - 20h

Bibliothèque Centre ville

10, rue de la République - Grenoble

(Tramway lignes A et B - arrêt : Maison du tourisme)

Aujourd'hui en France, un enfant sur deux naît hors mariage. Ils étaient moins de un sur dix voici trente ans. Ces chiffres illustrent à eux seuls les profondes modifications de la famille qui se sont opérées dans notre société. « Faire famille » emprunte des voies diverses : familles recomposées, monoparentales, homoparentales ou autres configurations. Elles obligent individus, citoyens mais aussi professionnels de la famille, de l'enfance, associations, acteurs politiques, institutions, à repenser les liens familiaux.

Le Planning Familial de l'Isère et l'APGL organisent en 2008 trois rencontres intitulées Sacrées familles :

**Janvier - Parenté : lien de sang, lien de cœur
Mars - Reproduction et médecine : les normes et la loi
Mai - L'enfant, le parent et l'expert**

Planning Familial

Le Planning Familial est un mouvement féministe et d'éducation populaire, structuré en 70 associations départementales, dont l'histoire s'inscrit dans celle des luttes des femmes pour la conquête de leurs droits à disposer de leur corps.

Le Planning lutte pour faire advenir une égalité entre les sexes et les sexualités, et permettre à chacune et à chacun de devenir actrice et acteur de sa vie.

Des centres de planification et un centre de documentation (5500 ouvrages) ont été créés par le Planning isérois : lieux d'informations, d'écoute, de soins (entretiens, consultations médicales, éducation à la sexualité auprès des groupes), lieux de formation, d'organisation de colloques, de collaborations associatives avec « les femmes du sud ».

30, bd Gambetta - 38000 Grenoble

04 76 87 94 61

www.planning-familial-isere.org

Centre de documentation : 04 76 87 72 71

APGL - Association des parents gays et lesbiens

L'APGL informe et soutient les femmes et les hommes homosexuels qui sont parents ou désirent le devenir.

Elle agit pour que les enfants élevés par des lesbiennes ou des gays obtiennent les mêmes droits et les mêmes protections que les enfants des familles hétéroparentales.

Elle participe au débat public sur la parentalité homosexuelle. Son expertise est sollicitée régulièrement par des responsables politiques, des journalistes, des scientifiques ou les pouvoirs publics. 15 antennes régionales rassemblent plus de 2000 adhérents.

06 64 80 52 77

www.apgl.asso.fr

